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Sede: videoconferenza 

Data: 30/09/2024 

Partecipanti: CAA: tutti 

Regione: Vittorio Bosser-Peverelli, Mario Sanguinetti, Paolo Ferro, GianPaolo 

Viale, Antonella Cagno, Stefano Bordino, Enrico Barisonzo, Andrea Baravallo. 

Csi Piemonte: Teresa Martone, Laura Galliano 

Argomento: Tavolo tecnico del 30/09/2024 

Redazione verbale: Teresa Martone 

 
Il tavolo tecnico ha trattato, in sintesi, i seguenti argomenti: 

1.  Matrice colture: Regione indica che con l’ultimo aggiornamento della matrice delle colture vi sono stati  errori 

di attribuzioni di colture UMA che potrebbero aver portato ad una variazione di quantitativo assegnato. 
Dall’analisi effettuata vi sono 39 aziende coinvolte; tali aziende dovranno quindi fare una domanda di variante in 
modo da effettuare nuovamente il calcolo del massimo assegnabile corretto. 
La comunicazione con gli elenchi delle aziende interessate verrà fatta ai CAA Regionali. 

2.  Modifica lavorazioni: Regione comunica che per la campagna 2025 verrà eliminata la lavorazione 

desilamento per caricamento impianto biogas, la cui attribuzione è calcolata in funzione dei kW di potenza 
installata del biodigestore e che richiede la presenza in azienda di macchine maggiormente energivore (es. 
desilatore) rispetto a quelle normalmente impiegate (es. pala caricatrice). . 
Al fine di allinearsi al DM del 2015 che lega questa assegnazione solo alla superficie, sarà mantenuta l’attuale 
lavorazione a superficie che richiede macchine limitatamente energivore e sarà introdotta una nuova lavorazione, 
sempre a superficie ma con assegnazione raddoppiata rispetto alla prima, a fronte della presenza e dell’utilizzo 
in azienda di macchine maggiormente energivore. 
 
Regione chiede inoltre ai CAA di trasmettere eventuali segnalazioni per modifiche delle lavorazioni e/ delle 
assegnazioni al fine di apportare le variazioni per la campagna 2025. 
 
I CAA evidenziano che non per tutte le colture con codice prodotto 214 e codice dettaglio 049 sono riconosciute 
le lavorazioni di semina dal sistema. A seguito di verifica risulta che effettivamente alcune di esse sono associate 
alla coltura UMA “Coltura a perdere”, che prevede tali lavorazioni, ed altre sono associate alla coltura UMA “set 
aside”. Si procederà quindi ad un allineamento di tutte queste colture alla coltura UMA “Colture a perdere” 
 
Regione comunica che verrà eliminato lo spandiconcime per la lavorazione distribuzione materiale organico 
palabile (letame- compost-frazione solida del digestato). 
Verrà lasciato lo spandiletame 

3.  Lavorazioni conto terzi: Regione indica che, a complemento della circolare di fine 2022 inerente le procedure 

di rendicontazione delle lavorazioni CT per le lavorazioni straordinarie (es. sbancamenti), verrà richiesto un avviso 
preventivo agli uffici Regionali in modo da poter effettuare una verifica in loco e un controllo dei dati forniti. La 
lavorazione potrà essere rendicontata solo se controllata precedentemente dalla PA. Regione valuterà se non 
richiedere tale comunicazione per quelle lavorazioni per cui è richiesta una specifica autorizzazione da parte di 
altri settori della Regione. Regione prevede una comunicazione specifica ai conto terzisti. 

4.  Assegnazioni: Regione indica che, in collaborazione con i colleghi del Settore Foreste è proseguito il lavoro per 

la definizione delle assegnazioni e delle procedure per le attività silvicolturali. Difficilmente si completerà entro 
l’anno. Al momento si sta cercando di capire normativamente come gestire i casi di superfici potenzialmente 
interessate dalle attività silvicolturali ma non dichiarate a livello di fascicolo aziendale. 
 
E’ comunque stato creato un tavolo dove sono presenti anche dei rappresentanti dei CAA, i cui risultati saranno 
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portati all’attenzione del tavolo per la loro discussione e approvazione. 
Per il prossimo anno non sono previste variazioni all’attuale quadro approvato con la dgr di fine 2023. 

5.  Acquisto piante in piedi: i CAA ripropongono difficoltà nella procedura di acquisto piante in piedi e chiedono 

che Regione faccia una comunicazione anche ai Conto Terzisti. 
Regione indica di aver scritto all’Agenzia delle Dogane  ma al momento sono ancora in attesa di una risposta. Si 
sono anche confrontati con altre Regioni, che confermano la procedura adottata in Piemonte.  Al momento, 
pertanto, nulla varia rispetto a quanto già comunicato a fine 2023 con la relativa circolare. 

6.  Caricamento macchinari: la procedura di classificazione/correzione macchine e attrezzatura va proseguita 

secondo le specifiche già indicate in uno dei precedenti tavoli, comprese le seminatrici. Dal 01.01.25 non sarà più 
possibile validare il fascicolo contenente classificazioni di macchinario/attrezzature non più attive. Ciò impedirà 
l’erogazione dell’assegnazione base e del saldo, ma non dell’acconto (che non richiede validazione del fascicolo). 
 
Regione evidenzia che ci sono ancora 10.200 irroratrici classificate in maniera errata. Queste dovranno essere o 
riclassificate o scaricate con la DCA del 2025. 

7.  Comunioni ereditarie: Un CAA chiede come trattare il caso di comunioni ereditarie ai fini dell’assegnazione 

del carburante ad accisa agevolata. Regione indica che tale problematica è già stata affrontata più volte in 

passato. Nel caso di ditta individuale resta attivo il FA del deceduto e coloro che procedono l’attività sono 
autorizzati ad aggiornare i soggetti collegati del FA come “eredi”. Deve seguire la validazione del Fascicolo e nella 
domanda UMA deve essere variato il richiedente. Si deve fare riferimento al manuale del Fascicolo di Arpea. 
In tal modo è possibile per gli eredi proseguire nei prelievi di carburante assegnato all’azienda, a meno che 
intervenga un blocco posto dall’Agenzia delle Dogane che impedisce ai depositi l’emissione del DAS nel momento 
in cui il proprio sistema informativo rilevi da anagrafe tributaria il decesso del titolare dell’azienda. L’apertura di 
una nuova posizione in CCIAA come comunione ereditaria non risulta normativamente corretta, da quanto 
emerso da recenti contatti e approfondimenti effettuati. 
Per evitare quindi problematiche inerenti i prelievi di carburante è consigliabile procedere celermente con le 
pratiche di successione. 

8.  Macchinari: i CAA evidenziano l’impossibilità di riclassificazione delle barre irroratrici in presenza di certificato 

funzionale. Si propone di rendere visibile l’id macchinario. 
 
Inoltre, se si scarica erroneamente un macchinario, quando lo reinseriscono il sistema blocca “esiste già una 
macchina con queste caratteristiche”. 
 
CSI farà una verifica e se si renderà necessaria una modifica sarà indicata con le note operative. 
 

9.  Analisi della situazione delle domande di assegnazione 2024: Regione informa che a ieri vi sono 1.073 

aziende con acconto prive di saldo di cui 124 preoccupanti perché senza validazione di Fascicolo. Si rimando al 
report 03.01 presente in Reportistica SIAP nella sezione UMA – Carburanti – Controlli per prendere visione dei 
dettagli. 

10.  Controlli: Regione indica che sono già stati effettuati alcuni controlli e altri sono in corso. Per le verifiche sono 

stati usati i PCG e usate anche le immagini satellitari e laddove non sufficienti sono andati ad effettuare un 
controllo in loco, oltre ai controlli effettuati presso le aziende a seguito di preavviso. 
Le situazioni critiche hanno portato ad un blocco di un’azienda. 
 
Altri controlli in corso sono di tipo amministrativo (es. prelievi successivi al 01.11.2022 in caso di aziende con 
giacenze iniziali pari a zero e che hanno rendicontato di aver fatto lavorazioni con carburante agevolato nel 2022). 
 
I controlli sulle assegnazioni verranno utilizzati in fase di rendicontazione delle lavorazioni presentate nel 2025 
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per verificare che le lavorazioni dichiarate siano conformi a quelle controllate e verificate sul campo. 
I controlli sulle verifiche dei consumi degli anni passati porteranno a dei provvedimenti da definire; se porteranno 
a segnalazioni a ADM le eventuali controdeduzioni saranno da presentare a ADM una volta ricevuto il verbale di 
contestazione. 

11.  Sviluppi: CSI illustra gli sviluppi in corso e quelli che saranno necessari per la fine dell’anno al fine di aprire la 

campagna 2025 (rendicontazione varianti, rendicontazione consorzi irrigui). 
Informa inoltre che è in fase di analisi la rendicontazione CT anticipata. 

12.  Prossimo incontro: il prossimo incontro sarà il 05 novembre 2024 alle ore 09.30 

 


